

HUMANIDAD, EN MEDIO DE LA VIOLENCIA

**Londres.**— En medio de la violencia que se vivió ayer en esta ciudad durante las protestas por el asesinato de George Floyd, un manifestante antirracista auxilió a un hombre supremacista que resultó herido cuando ambos grupos se enfrentaron con policías. Los ultraderechistas decían proteger los monumentos que han sido vandalizados por los opositores al racismo; hubo más de 100 detenidos y 27 heridos. También se registraron disturbios en París, Francia. **A15**



# IMSS contrató a 17 mil por Covid y ninguno es especialista: sindicato

- En México faltan epidemiólogos, infectólogos y neumólogos, dice
- Entre los nuevos empleados hay personal de limpieza y almacén

**PERLA MIRANDA**  
—nacion@eluniversal.com.mx

De los 17 mil profesionales de la salud que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) contrató para atender la epidemia de Covid-19, ninguno es médico especialista. Arturo Olivares Cerda, secretario General del Comité Ejecutivo del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), dijo en entrevista con EL UNIVERSAL que,

a pesar de que se emitió una convocatoria para reclutar epidemiólogos, infectólogos, neumólogos, geriatras, otorrinolaringólogos, así como especialistas en terapia intensiva, pediatría y urgencias, en el país no hay suficientes. "No hemos contratado por la carencia que hay en el mercado. Se lanzó la convocatoria, pero no hay en México, no existe el suficiente número", aseguró. De acuerdo con la Organización

para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), el país cuenta con 1.23 médicos especialistas por cada 100 mil habitantes. Olivares Cerda detalló que ante el déficit, el IMSS lanzó una nueva convocatoria para contratar a médicos residentes. La mayoría de trabajadores que se integraron al instituto son enfermeras, médicos generales, personal de limpieza y almacén, dijo. **NACIÓN A6**

**"Si fuera necesario contratar más [trabajadores], le pediríamos al IMSS que lo hiciera (...) para esto no hay que escatimar"**

**ARTURO OLIVARES CERDA**  
Secretario General del SNTSS

## Ven en lo local una salida a regulación del cannabis

**ALEXIS ORTIZ**  
—nacion@eluniversal.com.mx

Ante el congelamiento de la iniciativa para la regulación de la marihuana en el Congreso de la Unión, expertos ven en los estados la oportunidad de avanzar en el tema al dejar de criminalizar a quienes la usan y dar menos prioridad a los ilícitos relacionados con la hierba. "Los estados deberían hacer esto en protesta por las omisiones de la Federación. Se debería permitir a las entidades decidir, pero si no se puede, entonces tendrían que actuar para dejar de criminalizar a los consumidores", dijo Catalina Pérez Correa, investigadora del CIDE. Esta semana, Vidal Llerenas, alcalde de Azcapotzalco, envió al Congreso de la Ciudad de México una iniciativa en la cual propone que no haya una persecución contra consumidores que posean menos de 30 gramos. **NACIÓN A4**



Al escuchar las melodías, algunos capitalinos se asoman por las ventanas y otros salen a la puerta de sus casas para apoyar a los músicos.

## Músicos: unos prosperan en línea; otros sufren en la calle

**HÉCTOR CRUZ, SARA CANTERA Y GUADALUPE GALVÁN**  
—metropoli@eluniversal.com.mx

Mientras la industria musical en streaming ha ganado popularidad y usuarios esta cuarentena, mariachis y organilleros han optado por recorrer las calles capitalinas para ofrecer melodías a domicilio ante la baja de clientes. Luis Román Dichi Lara, líder de la Unión de Organilleros de México, cuenta que a pesar de que la colecta de dinero ha bajado, esta situación "ha mostrado el lado humano de las personas", quienes les

ofrecen desde monedas hasta frutas, latas de atún y sardina. Noé González y Daniel Orizaba, del dueto *Historia del Bolero*, quienes solían trabajar en el embarcadero de Xochimilco, ahora entonan sus canciones en las colonias de la alcaldía Benito Juárez para "sacar algo". Están conscientes de que corren peligro de contagiarse de coronavirus; sin embargo, tienen familias que mantener. Aseguran que sus horarios laborales ahora dependen de cómo les vaya en las calles. **METROPOLI A17 y CARTERA A20**

## Caso Giovanni, apenas uno de los muchos de brutalidad policial

- Otros cuatro jóvenes han sido arrestados y asesinados en los últimos cuatro meses

En México, el desconocimiento de los derechos humanos ha cobrado las vidas de al menos cinco hombres, en los últimos cuatro meses, a manos de agentes policíacos. El pasado 27 de marzo, en Tijuana, un policía colocó su bota encima del cuello de Yair, un guardia de seguridad, y lo desnucó. Su homicidio quedó documentado en un video. La corporación identificó al joven como una persona de la calle, pero sus parientes aseguran que era un padre de familia. Alejandro Giovanni López Ramírez, un albañil de 30 años de edad, murió el 5 de mayo pasado a causa de los golpes que le dieron elementos municipales de Ixtlahuacán de los Membrillos, en el Área Metropolitana de Guadalajara. Aunque su homicidio es considerado una ejecución extrajudicial por la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Jalisco (CED-HJ) y hay tres agentes bajo proceso,

aún persisten muchas dudas sobre lo que realmente ocurrió. La noche del 2 de mayo, Carlos Navarro Landa, joven serigrafista jalapeño y padre de cinco niños, fue reportado por vecinos por escandalizar en la vía pública. Lo detuvieron agentes estatales y horas más tarde murió en los separos de la Secretaría de Seguridad Pública a causa de un infarto y múltiples traumatismos, de acuerdo con su acta de defunción. A las 22:30 horas del pasado 9 de junio, en la comunidad de Vicente Camalote, en el municipio de Acatlán de Pérez Figueroa, Oaxaca, un tiro acabó con Alexander, de 16 años, un adolescente que soñaba con ser futbolista profesional. Después de su muerte se conoció que también en Oaxaca, agentes de San Pablo Huitzo entregaron a dos hermanos para que fueran linchados; uno de ellos murió. El hecho ocurrió el 6 de mayo. **ESTADOS A12**

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN Y DATOS

# HAZAÑA, LOGRAR VACUNA EN UN AÑO

**UD**

## MESSI, COMO SI NO HUBIERA PARADO

El delantero del Barcelona dio dos asistencias y marcó un gol en el retorno de la Liga. **B1**